



**Edwin Alejandro Morales Velasco**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo primer parcial**

**Antropología Médica I**

PASIÓN POR EDUCAR

**1° "A"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 septiembre 2022

La antropología es una ciencia que se encarga del estudio de la humanidad, tanto de su origen como de las sociedades en el presente. Además, también se encarga de estudiar las diversas culturas, formas de organización e interacción social. Y bien de esta se desenlaza la antropología médica, estudiando de igual forma los aspectos culturales únicamente que con el enfoque hacia los pacientes o también conocida actualmente como una rama pre-clínica

La antropología medica busca tener conocimiento de cómo se comportan las personas o pacientes con diferentes culturas puesto que toda cultura tiene costumbres o creencias que llegan a ser factor en la atención médica, así como existe la cultura personal y en cada persona cambia también lo es posteriormente en grupos o municipios, ciudades y hasta países, esto a que la forma de pensar y analizar las cosas no son las mismas. La antropología es una de las tantas ramas como psicología, medicina y pedagogía que estudian al hombre con un enfoque interdisciplinario por lo que al unir la medicina y la antropología en un solo termino se busca comprender al hombre como un ser biocultural y pues como dijo Cole que la cultura es el único medio de la existencia humana le doy mucha lógica a muchas cosas porque hay grupos de personas que realiza ciertas actividades solo con fin de cumplir un acto cultural y que en muchas ocasiones es sin recibir nada a cambio más que la satisfacción.

En la antropología medica es una rama muy compleja que no se comprende a simple tan fácilmente pues se necesita relacionar muchos factores que afectan o cambian la forma de ser, una persona se empieza a relacionar con un grupo que realice actividades o tenga gustos similares a ella por comodidad y porque así es, te rodeas de lo que eres y transmites lo que eres con base a tu cultura y el médico debe ser consciente de eso por lo que no debe considerar un modelo quizá apropiado o a nivel para trabajar por que en la antropología medica no hay niveles de culturas, simplemente distintas formas de conllevar las cosas en cada persona porque a pesar de ser algo que existe desde la antigüedad no significa que todos lo tengan en claro.

El médico debe analizar valorar y comprender la realidad social en que viven los seres humanos y también sus relaciones sociales para lograr comprender de qué forma interactúan cada una de ellas e influyen de por medio ya que en cada relación social se

involucran claves interpretativas para el estudio de las formas de vida del desarrollo humano por lo mismo todo médico debe ser enriquecido en el léxico y tener en claro que no tenemos un total conocimiento de las cosas si no que día a día podemos aprender es por eso que lo debemos de ver como una oportunidad para poder adquirir nuevos conocimientos en formación de valores sentimientos y científicos, debemos tener en cuenta que necesitamos ser siempre humanos al actuar y a pesar de que tenemos que ponernos como prioridad siempre también debemos tener humanismo hacia las otras personas y pensar que podemos hacer un daño, teniendo en cuenta que eso no debe ser caso que nos afecte de manera personal como para sobrepensar problemas que no tienen que ver más que una relación laboral y cargar con esos problemas solo nos genera más problemas. De la antropología medica también se relaciona la cultura antropobiomedica que trata de entender el por qué se comporta así un hombre y de que manera influye su historia según su proceso de formación ya que todas las personas se desarrollan también en un contexto siempre distinto según cual sea su forma de vida

La antropología medica es un término que debemos tener muy en cuenta para brindar una buena atención de calidad, la cultura aunque no lo parezca tiene que ver de muchas maneras en el comportamiento y forma de ser de cada individuo y no solo eso sino también la reacción que tiene hacia ciertas cosas gracias a el análisis distinto de cada uno y para poder comprender de una mejor manera al ser humano tenemos que saber una gran parte de la cultura, la cultura empieza desde que nacemos y en casa nos empiezan a fomentar actividades o prácticas que las hacen características de la familia o cierto grupo en el que la familia pertenezca y es que todas y cada una de las culturas son importantes ya que aportan ciertas cosas que le dan sentido y sincronía a la vida diaria, pues se necesita motivo para hacer ciertas cosas y parte de la cultura son estas tradiciones o costumbres.

La cultura de cada uno es propia y no debe ser juzgada bajo ninguna circunstancia y mucho menos si uno como médico su función es atender y brindar apoyo para mejorar problemas del paciente sin importarle las circunstancias que se den por diferencias culturales, porque no lo hay, toda cultura es digna e importante.

## BIBLIOGRAFIA

Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39). <https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Rivera, M., Moret, B., & Caballero. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030.

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)

entralgo, P. I. (2008). La antropologia medica de pedro lain . *articulos*, 16.